

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	49 (1920)
<b>Heft:</b>	7
<b>Rubrik:</b>	Avis

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

rendu compte, et il faut lui en savoir gré. Avec M. Malche, qui demeure chargé de l'enseignement historique et théorique de la pédagogie, et M. Bovet, qui assumera la responsabilité de l'enseignement expérimental, avec, aussi, l'Institut Rousseau, dont elle sera de plus en plus appelée à utiliser les services, notre Université se trouve dotée de moyens particulièrement importants pour le développement d'une branche qui lui attire de jour en jour plus de considération et plus d'élèves.

*Journal de Genève.*

**Alsace-Lorraine.** — Un référendum populaire vient d'être organisé sur la question scolaire dans les trois départements d'Alsace-Lorraine.

En Alsace, il a été donné au delà de 225 000 signatures pour l'école confessionnelle : il y en avait 115 210 dans le Bas-Rhin, 110 059 dans le Haut-Rhin, dont, pour les pères de famille, 54 908 dans le Bas-Rhin et 51 757 dans le Haut-Rhin ; pour les mères de famille, 60 352 dans le Bas-Rhin et 58 302 dans le Haut-Rhin. Parmi les familles catholiques indigènes, 130 000, c'est-à-dire 80 pour 100 en chiffre rond, se sont exprimées en faveur de l'école confessionnelle.

De même qu'en Alsace, le peuple catholique en Lorraine a été invité, par le comité scolaire diocésain, à se prononcer s'il est pour l'école confessionnelle. Ce référendum a donné pour la Lorraine 104 780 signatures : ainsi est faite, jusqu'à l'évidence, la preuve qu'une majorité écrasante de pères de famille sont absolument pour l'école confessionnelle, telle qu'elle a fonctionné jusqu'ici dans les provinces françaises d'Alsace et de Lorraine.

---

## AVIS

---

« Le Dépôt du matériel scolaire a l'avantage d'informer le Corps enseignant qu'il aura de nouveau prochainement des crayons-compas et des étuis avec assortiment. Nous disposons aussi maintenant de plumes Christus, à la Rose, Soenneken, Humbold, Fédérales, Sommerville, et les différentes plumes Mitschell's N°s 075-100, 350, 0663-0664, à des prix très abordables.

Nous sommes également à même de fournir de beaux et bons registres-onglets avec fortes couvertures, pour le prix de 3 fr. pièce ; des catéchismes de M. Dévaud, à 30 cent. ; des cartes des bailliages, à 2 fr. ; de beaux crayons-couleurs, de 6 et 12 couleurs la boîte ; des dictionnaires Larousse et de Mgr Blanc, des crayons à encre, prochainement, à 25 cent. Nous voudrions enfin prier le Corps enseignant de nous passer les commandes affranchies dès les examens subis, afin d'éviter tout encombrement qui est toujours préjudiciable à la bonne marche des livraisons.

Nous insistons particulièrement sur l'affranchissement des commandes ; si elles ne sont pas affranchies, c'est toujours le double qu'on doit payer.

Si nos cahiers ont été quelque temps défectueux au point de vue de la coupure, ils sont heureusement bien taillés maintenant ; il faut aussi noter qu'ils sont de 7 à 7 ½ kilos la rame, tandis que partout ailleurs le papier ne pèse que 6 kilos par rame. »

\* \* \*

Lorsque, en janvier dernier, il a été procédé à la rétribution annuelle des collaborateurs — rétribution qui a été de 2 fr. par page entière — le Rédacteur en chef et les membres du Comité se sont trouvés maintes fois dans un réel embarras. L'article qui devait être payé, n'était signé que par des initiales ou par un pseudonyme inconnu. Impossible de faire parvenir à l'intéressé la somme due. Pour parer à cet inconvénient, une prière instantanée est adressée aux collaborateurs d'indiquer leur nom quand ils envoient leur article à la Rédaction.

---